


Актуально
В последний день января 
Воронежскую область по-
сетил заместитель Пред-
седателя Правительства 
Российской Федерации 
Дмитрий Рогозин. Про-
грамму рабочей поездки 
вице-премьера можно 
разделить на две темы: 
авиационную и косми-
ческую. 

Валерий КАзАноВ

В рамках первой – Дмитрий 
Рогозин в сопровождении гу-
бернатора Алексея Гордеева 
посетил в Борисоглебске 
структурное подразделение 
филиала Военного учебно-
научного центра Военно-
воздушных Сил (ВУНЦ 
ВВС) «Военно-воздушная 
академия имени Н.Е. Жуков-
ского и Ю.А.Гагарина». Как 
известно, раньше здесь раз-
мещалось старейшее в стране 
лётное училище имени В.П. 
Чкалова. 

Сегодня учебное заведение 
работает как структурное под-
разделение филиала ВУНЦ 
ВВС «ВВА» (г. Краснодар), 
получив статус учебного авиа-
ционного Центра подготовки 
летного состава. До 1 мая 2012 
года Краснодарский фили-
ал, в состав которого входит 
Борисоглебский УАЦ, будет 
переподчинён Воронежско-
му военному авиационному 
инженерному университету 
(ВВАИУ). А до 1 октября в 
город Борисоглебск плани-
руется передислокация 220-й 
учебной авиационной базы из 
Челябинска, которая готовит 
штурманский состав. 

На встрече с преподавате-
лями, курсантами филиала и 
ветеранами Дмитрий Рогозин 
признался в том, что, плани-
руя поездку в Воронежскую 
область, не мог обойти внима-
нием Борисоглебск. 

- С этим городом связаны 
11 лет моей жизни, годы, когда 
я представлял его в Госдуме 
наряду с другими двенадца-
тью районами Воронежской 
области. Помню середину 
90-х, когда над училищем 
собрались хмурые тучи, и 
речь шла о расформировании 
Центра, все мы стали бороться 
за перспективы его развития. 
Сегодня, находясь на посту 
заместителя Председателя 
Правительства страны, я по-
стараюсь сделать всё, чтобы 
Борисоглебск и авиация вновь 
стали понятиями неразрыв-

ными, - пообещал Дмитрий 
Рогозин. 

Он напомнил участникам 
встречи и о том, что была 
принята государственная про-
грамма вооружения до 2020 
года. Она предполагает вы-
деление значительных средств 
на развитие обороноспособно-
сти и обеспечение безопасно-
сти Российского государства, 
которые позволят снабдить 
Вооруженные силы современ-
ной техникой и оружием. 

Губернатор Алексей Горде-
ев отметил, что с созданием 
Центра по подготовке лётчи-
ков и штурманов существенно 
увеличится его штат, что по-
влечёт за собой строительство 
жилья для военнослужащих, 
восстановление социальной 
инфраструктуры: «А в итоге 
- дальнейшее развитие по-
лучит и регион», - отметил 
губернатор.

Разговор об облике совре-
менной армии продолжился 
на учебном аэродроме Военно-
го авиационного инженерного 
университета (ВАИУ) «Бал-
тимор». Здесь Дмитрий Ро-

гозин ознакомился с послед-
ними достижениями военно-
промышленного комплекса 
в области создания средств 
радиоэлектронной борьбы 
(РЭБ). В частности, зампреду 
продемонстрировали передат-
чик помех для интеллектуаль-
ного блокирования абонентов 
систем сотовой связи. Это 
устройство похоже на само-
лёт в миниатюре и управля-
ется с земли. Оно способно 
полностью подавить сигналы 
операторов сотовой связи в 
зоне боевых действий.

– В Воронеже разворачи-
вается достаточно крупный 
военный авиационный центр. 
Сегодня мы посмотрели тех-
нику РЭБ, поскольку в се-
редине февраля проведём 
очередное заседание военно-
промышленной комиссии, по-
свящённое развитию средств 
радиоэлектронной борьбы, – 
сказал Дмитрий Рогозин.

П о с е щ е н и е  в и ц е -
премьером РФ ОАО «Кон-
церн «Созвездие», можно 
сказать, тоже вызвано велени-
ем времени. По мнению вице-

премьера, грузино-осетинский 
конфликт выявил немало 
недостатков в оснащении со-
временными средствами связи 
тактического звена управле-
ния. Сухопутные войска, спец-
наз без устойчивой связи в 
боевых условиях теряли нити 
управления подразделениями 
и не достигали ощутимого 
результата. На оборонном 
предприятии Дмитрию Ро-
гозину продемонстрировали 
полевые и стационарные узлы 
связи оперативного звена 
управления, а также радио-
релейные станции, радио-
станции тактического звена 
управления и макеты изде-
лий программно-технических 
комплексов. Как отметил 
вице-премьер, это то, что необ-
ходимо развить в ближайшее 
время и принять на воору-
жение, чтобы войска на поле 
боя действовали слаженно.  
Главной же целью приезда 
в Воронеж вице-премьера 
РФ стало посещение ОАО 
«КБХА» - одного из лидеров 
мирового ракетного двигате-
лестроения. На испытатель-

ном комплексе ОАО «КБХА 
заместителю Председателя 
Правительства РФ продемон-
стрировали огневое испыта-
ние жидкостного ракетного 
двигателя РД-0110, который 
эксплуатируется в составе тре-
тьей ступени ракеты-носителя 
«Союз». Как пояснили спе-
циалисты, после проведения 
огневого испытания двигатель 
пройдёт дефектацию – тща-
тельную проверку на отсут-
ствие дефектов, после чего 
будет принято решение о пере-
даче остальных двигателей 
из партии головному заказ-
чику – изготовителю ракеты. 
На основной площадке КБХА 
Дмитрий Рогозин и Алексей 
Гордеев осмотрели выставоч-
ный центр и цех сборки ракет-
ных двигателей, пообщались с 
сотрудниками завода. По мне-
нию вице-премьера, зарплата в 
космической отрасли должна 
быть выше, чем в среднем по 
стране. Вот только какая, он 
не стал уточнять.

Затем зампред провёл рабо-
чее совещание с руководителя-
ми ряда ведущих предприятий 
ракетно-космической отрасли 
о состоянии и перспективах 
развития оборонного ком-
плекса и отечественной кос-
монавтики. Началось оно с 
неожиданного предложения: 
одну из улиц города назвать 
именем Семёна Косберга. По 
мнению вице-премьера, труд 
человека, так много сделавше-
го для создания космического 
щита СССР, должен быть по 
достоинству оценён в городе, 
где он работал.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная об-
лачность, местами небольшой и умеренный 
снег, метель; ветер восточный, умеренный; 
температура -14…-19.

3 февраля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер восточный, ночью 
– слабый, днём – умеренный; температура 
ночью -20…-27, в низких местах до -32, 
при значительной облачности до -19; днём  
 -10…-15, местами до -19.

4 февраля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура ночью -22…-25, 
местами до -30, днём -10…-15.
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Вектор забот для депутатов
Губернатор Алексей Гордеев провёл встречу с депутатами Го-

сударственной думы и членами Совета Федерации Федераль-
ного Собрания РФ от Воронежской области. Он предложил 
каждому парламентарию определить направление, в котором 
его работа могла бы быть наиболее эффективной для решения 
проблем региона и продвижения на федеральном уровне об-
ластных проектов и программ. При этом они ежегодно должны 
отчитываться о промежуточных итогах своей деятельности 
на встречах с Общественной палатой Воронежской области. 
А ещё не реже одного раза в год устраивать встречу депутатов 
всех уровней. 

Новый облик границы
Вчера Центральное территориальное управление Росгра-

ницы провело первое в этом году заседание координационных 
советов пунктов пропуска, расположенных в Воронежской 
области. Среди основных вопросов, рассмотренных на сове-
щании, – готовность и сроки перехода подразделений государ-
ственных контрольных органов, осуществляющих контроль на 
госгранице, в новый многосторонний автомобильный пункт 
пропуска Бугаёвка. Была также утверждена временная тех-
нологическая схема организации пропуска через госграницу 
в воздушном пункте пропуска Воронеж (Чертовицкое) на 
период ремонта аэропорта «Воронеж».

Экология требует внимания
Вчера Воронеж в рамках рабочей поездки посетил руководи-

тель Федеральной службы по надзору в сфере природопользо-
вания Владимир Кириллов. Он встретился с представителями 
региональной власти, общественных организаций и учёными. 
Основными темами обсуждения стали экологические пробле-
мы региона и пути их решения. В частности, разговор шёл о 
работе по введению в эксплуатацию новых полигонов бытовых 
отходов, борьбе с несанкционированными свалками. Подроб-
нее – в одном из ближайших номеров «Коммуны».

Шесть кандидатов на премию 
Прошло заседание совета по присуждению Платоновской 

премии в области литературы и искусства. По единогласному 
решению в его состав была включена литературовед, руково-
дитель Платоновской группы Института мировой литературы 
имени А.М.Горького, член-корреспондент РАН, профессор 
Наталья Корниенко. Кроме того, внесены предложения по 
кандидатурам на присуждение премии в 2012 году. Как сооб-
щает Управление по взаимодействию со СМИ правительства 
области, составлен список из шести кандидатов. 

Идёт волна холода
На территории Воронежской области объявлено штормо-

вое предупреждение. В ближайшие несколько дней значение 
средней суточной температуры воздуха будет значительно 
ниже климатической нормы. Как сообщает Главное управ-
ление МЧС России по Воронежской области, это может 
привести к пожарам, нарушениям в работе общественного 
транспорта, переохлаждениям и обморожениям у населения. 
Кроме того, сильные морозы не лучшим образом сказываются 
на самочувствии людей, страдающих сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. 

«КоммунА» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1696∆209 за текущий месяц 1696

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Студентам выдадут стипендию
Российские студенты получат свою январскую стипендию в 

ближайшие дни. Напомним, что стипендия за январь в вузах не 
выдавалась из-за бюрократических проволочек. Как сообщил 
председатель Российского союза студентов Артём Хромов, 
проблема связана с деятельностью казначейства, финансового 
блока Правительства, которые вовремя не подготовили доку-
менты. В Минобрнауки подтвердили, что стипендии студенты 
не получили из-за технического сбоя при переходе на новую 
систему финансирования.

НАТО мешает расследованию 
Северный альянс совместно с временной администраци-

ей ООН в сербском крае Косово не дали Международному 
трибуналу по бывшей Югославии провести расследование 
по фактам незаконной торговли человеческими органами. По 
словам прокурора Карлы дель Понте, НАТО не предоставило 
комиссии важных документов, а власти Албании не позволили 
специалистам прибыть на территорию страны и исследовать 
могилы. В беседе с представителями сербской прессы дель 
Понте высказалась за проведение разбирательства в этой си-
туации под эгидой Совбеза ООН.
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Фото автора
Находившиеся здесь дет-

ская школа искусств, клубы 
по интересам и спортивные 
секции, центральная библио-
тека с огромным книжным 
фондом «переезжают» в дру-
гие помещения. Занятия в них 
возобновятся через несколько 
дней. 

В скором времени свои 
двери распахнёт обновлён-
ный многофункциональный 
поселковый Дом культуры 

на улице Шевченко, рекон-
струкция которого тоже была 
начата при поддержке губер-
натора Алексея Гордеева. За 
очень короткое время удалось 
заасфальтировать площадку у 
здания, вымостить дорожки 
тротуарной плиткой, провести 
перепланировку помещений, 
установить пластиковые окна, 
подвести коммуникации, про-
извести ремонт кровли, об-
шить здание специальным 
материалом. Сейчас строи-
тели завершают внутренние 
отделочные работы.

Кипит работа  
и во Дворце, и в Доме

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период со 2 по 8 февраля:

8, среда (пик с 9 до 11 часов).

татьяна дубКоВА, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

В Кантемировском районе, благодаря поддержке 
губернатора Воронежской области Алексея Гор-
деева, приступили к долгожданной реконструкции 
крупнейшего в области районного Дворца культуры. 
Демонтажные работы начали со спортивного блока. 
Уже снесены старые перегородки и перекрытия. 

Светлана ШАмАКинА

Заместитель руководителя 
Администрации Президен-
та РФ Александр Беглов – 
председатель Совета по делам 
казачества при Президенте 
РФ, участвовавший в работе 
заседания, рассказал о про-
деланной работе за последние 
два с половиной года. Он на-
помнил, что была утверждена 
концепция «Развитие россий-
ского казачества», а в её рамках 
создан Совет при Президенте 
РФ, куда входят 15 профиль-
ных и 8 окружных комиссий, 
рабочие группы в 79 субъектах 
Федерации.

- Нам удалось  за это время 
избавиться от ярлыка «ря-
женые», потому что форма, 
которую носит казак, утверж-

дена Указом Президента 
России. У нас появилась вся 
необходимая атрибутика – 
знамя, флаг, герб, хоругви. 
Недавно Президент Рос-
сии впервые вручил сразу 
одиннадцати реестровым 
казачьим войскам знамёна. В 
Кремлевском полку создана 
казачья сотня при Прези-
денте РФ. Утверждено и удо-
стоверение казака, - отметил 
Александр Беглов.

В удостоверении, выпол-
ненном в виде военного билета, 
указано, когда казак принимал 
присягу, его звание и оружие. 
Было отмечено, что для  по-
лучения удостоверения нуж-
но состоять в реестре, иметь 
войсковую специальность и 
быть на учёте в военкомате. 

- Мы договорились с Мини-

стерством обороны о том, что в 
этом году начнётся выдача удо-
стоверений непосредственно в 
военкоматах. Разработан обра-
зец холодного оружия для рее-
стровых казаков. Это степная 
и кавказская казачьи шашки, 
кавказский кинжал. Реестро-
вому казаку, в удостоверении 
которого будет записано это 
оружие, не нужно носить при 
себе дополнительные докумен-
ты. На другое оружие, в том 
числе и доставшееся от дедов, 
надо иметь соответствующий 
документ, - сказал Александр 
Беглов. 

 Говоря о внесении измене-
ний в Федеральный закон «О 
государственной службе рос-
сийского казачества», пред-
ставитель Кремля обратил 
внимание на законодательное 
закрепление формирования 
казачьих кадетских корпусов. 
До внесения изменения в за-
кон эти учебные заведения 
существовали де-факто, а 
де-юре назывались интерна-
тами. Сейчас уставы всех 30 
казачьих корпусов, действую-
щих по всей стране, проходят 
перерегистрацию. Президен-
том России утверждено пере-

ходящее Президентское знамя 
«Лучший казачий кадетский 
корпус», при вручении кото-
рого учебному заведению за 
первое место полагается три 
миллиона рублей, второе – два 
миллиона рублей и третье – 
один миллион рублей. 

Александр Беглов сообщил 
и о подписанном постанов-
лении Правительства РФ, 
которое даёт право казакам 
организовывать охранные 
структуры. 

- В нынешнем году пред-
стоит создать одиннадцать 
подобных подразделений при 
каждом войске. И в этом нам 
помогает МВД. Казаки будут 
охранять только государствен-
ные и муниципальные учреж-
дения. В бизнес они не пойдут. 
Казаки всегда служили и будут 
служить Отечеству, - подчер-
кнул Александр Беглов. 

Ставя задачи на будущее, 
Александр Беглов рассказал о 
завершении перерегистрации 
первичных казачьих органи-
заций для того, чтобы осенью 
создать единое всероссийское 
казачье общество и штаб, не-
обходимый для координации 
действий между войсками, 

органами исполнительной и 
законодательной власти. 

- Нас с вами справедливо 
критикуют за то, что мы пло-
хо работаем с общественными 
организациями. Практически 
казачество разделено на об-
щественников и реестровых, 
поэтому есть много споров 
и обид. Подобное деление 
неправильное. Казачество 
у нас одно. Только одни бе-
рут на себя добровольное 
обязательство по служению 
Отчеству и входят в реестр, 
другие – действуют на обще-
ственных началах, третьи 
–  индивидуально. Но главное 
для всех – служить Отечеству, 
православной вере и обе-
регать нашу Родину. То есть 
нужно не просто надеть фор-
му и получить удостоверение, 
но ещё и жить, как казак и 
быть им по духу. Казак без 
веры – не казак, – подвёл итог 
Александр Беглов.

По его словам, на Совете 
атаманов принято решение 
при каждом реестровом во-
йске создать общественную 
организацию, учредителем 
которой будет реестровое 
войско. 

Казачеству вменяется  
Отечеству служить
на злобу дня
Организация казачьих кадетских корпусов, форми-
рование охранных структур, международное сотруд-
ничество - эти и другие темы стали ключевыми на за-
седании Совета атаманов Воронежского отдельского 
казачьего общества Центрального казачьего войска, 
которое прошло в Большом зале правительства Во-
ронежской области. 

Воронежскую управля-
ющую горную машино-
строительную компанию 
«Рудгормаш» с официаль-
ным визитом посетили 
представители шведской 
компании «Атлас Копко» 
(Atlas Copco). 

Светлана ВиКтороВА

Цель визита – рассмотре-
ние вопросов возможного со-
трудничества и размещения 
совместного производства на 
территории «Рудгормаша». 
Компания Atlas Copco – это 
мощная транснациональная 
финансово-промышленная 
группа со штаб-квартирой в 
Стокгольме. На 30 предприяти-
ях компании в 16 странах тру-
дятся более 33 тысяч человек. 
В России она работает с 1914 
года. «Атлас Копко» произво-
дит весь спектр бурового и до-
ставочного оборудования для 
открытых и подземных работ 
по добыче полезных ископае-
мых, а также строительное 
оборудование. Менеджмент 
компании принял решение о 
расширении бизнеса по про-
изводству строительной тех-
ники в России. Представители 
«Атлас Копко» ознакомились с 
производством и провели пере-
говоры с руководством ком-
пании «Рудгормаш». Из всех 
рассмотренных «Атлас Коп-
ко» российских предприятий 
производственная площадка 
«Рудгормаша» показалась им 
наиболее привлекательной. 

– При проведении меро-
приятий по оптимизации и 
повышению эффективности 
нашего бизнеса мы передаём 
на аутсорсинг производство 
отдельных узлов и заготовок. 
При этом высвобождаются 
площади, которые могут быть 
использованы для организации 
совместного производства, 
- отметил президент «Рудгор-
маша» Анатолий Чекменев. 
- Принимая во внимание наш 
многолетний опыт работы в 
машиностроении, уверен, что 
сотрудничество может быть 
плодотворным. 

Но пока это только пред-
варительные обсуждения, со-
общает пресс-служба пред-
приятия.

Контакты

Шведы на  
«Рудгормаше»

По поручению главы Воро-
нежа Сергея Колиуха про-
должается реконструкция 
освещения в отдалённых 
микрорайонах города.

Алексей петроВ

Новое освещение повы-
сит безопасность дорожного 
движения и обеспечит ком-
фортные условия для жизни 
горожан.

За прошедшие три года 
работа в этом направлении 
проделана большая. В общей 
сложности было протянуто 
более 70 километров сетей и 
установлено свыше полутора 
тысяч светильников. 

Сейчас МРСК-Центр за счёт 
средств городского бюджета 
ведёт работу по реконструкции 
освещения в 11 отдалённых 
микрорайонах города. 

– В течение последних лет 
мы практически решили про-
блему освещения по всем тер-
риториям – как самого Во-
ронежа, так и микрорайонов, 
которые отдалены от него, 
– рассказал Сергей Колиух. 
– У нас была существенная 
проблема – это сети, которые 
не принадлежали городской 
администрации. Сегодня этот 
вопрос мы сняли: заключен 
контракт с «МРСК-Центра», 
разработана соответствующая 
комплексная программа. На 
данный момент на 100 процен-
тов задействованы бригады и 
города, и МРСК.

Свет  
достигает 
окраин

Взгляд в космическое завтра
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пОлитичесКий дНевНиК

Светлана ШАМАКИНА

Александр Николаевич от-
метил, что деятельность терри-
ториальных органов полиции с 
этого года будет оцениваться 
по новым критериям, которые 
сейчас разрабатываются. Глав-
ным в них станет учёт мнения 
населения. Говоря о процессах 
реформирования системы, 
Александр Сысоев отметил, 
что мероприятия по оптимиза-
ции организационно-штатного 
расписания выполнены раньше 
обозначенного срока.

Сначала были реорганизо-
ваны органы внутренних дел 
городского и районного звена. 
При сокращении численности 
сотрудников в первую очередь 
учитывались особенности ре-
гиона, криминогенная ситуа-
ция, нагрузки на сотрудников 
ведущих служб. Существенно-
му сокращению подверглись 
тыловые, кадровые, штабные 
службы, а подразделения осо-
бого и специального назначе-
ния не сокращались вообще. 
Говорилось о нехватке сотруд-

ников в службе участковых 
полицейских. Ситуация свя-
зана не столько с сокращением 
кадров, сколько с дефицитом 
потенциальных сотрудников. 

- Требования к полицей-
ским сегодня высокие. Это 
высшее образование, хорошее 
физическое развитие, добро-
порядочность. К нам обрати-
лись 600 человек с просьбой 
трудо устроиться, из них мы 
смогли отобрать только со-
рок, так как большинство не 
могли пройти медицинскую 
комиссию, - отметил глава 
ведомства.

Говоря о заработной плате 
сотрудников полиции, Алек-
сандр Сысоев оценил недавнее 
ее повышение как весьма зна-
чительное:

- Однако средний пока-
затель по зарплате назвать 
трудно. Все полицейские с 
разными сроками службы, 
должностями, поэтому надбав-
ки различные. Есть хорошие 
коэффициенты, позволившие 
вырасти зарплатам, надбавки 
за наличие государственных 

наград. Премиальные теперь 
получают ежемесячно, а не как 
раньше, по кварталам. В целом 
бюджет Главного управления 
вырос в два раза, - сказал ру-
ководитель главка.

Не так давно у полицейских 
появились новая форма, удо-
стоверения и соответствующие 
знаки. 

– Вот он, у меня под номе-
ром – 001, – сказал Александр 
Сысоев, демонстрируя новый 
знак. – По этому номеру можно 
узнать в любом полицейском 
участке, кому он принадлежит. 
А если сотрудники без значка – 
это нарушение. Удостоверения 
с надписью «милиция» сегодня 
недействительны. 

 Отвечая на во-
прос об охране обще-
ственного порядка 
на улицах Воронежа, 
Александр Сысоев 
рассказал о необхо-
димости оборудо-
вания полицейских 
постов.

-  П о з и т и в н о е 
влияние на состоя-
ние правопорядка в 
общественных ме-
стах окажет реали-
зация утвержденной 
в декабре 2011 года 
долгосрочной муни-
ципальной целевой 
Программы «О вне-
дрении аппаратно-
программного ком-
плекса «Безопасный 

город» на 2012-2016 годы, - вы-
разил уверенность Александр 
Николаевич. 

На вопрос «Коммуны»: «Ка-
кие из видов преступлений 
наиболее характерны для Во-
ронежской области?» – глава 
ведомства ответил: 

- Кражи. Удельный вес их к 
общему составу преступлений 
значителен и совершается у нас 
больше, чем в других городах, 
в том числе и в Центральном 
федеральном округе. 

Характеризуя работу ве-
домства, его руководитель 
сообщил, что за минувший 
год зарегистрировано 27027 
преступлений, что на 1,6 про-
цента меньше, чем в 2010 году. 

Сократилось число тяжких и 
особо тяжких преступлений, 
квартирных краж, грабежей. 
Количество раскрытых пре-
ступлений, совершенных в 
составе организованных групп, 
увеличилось с 115 до 136. 

Одним из приоритетных на-
правлений деятельности была 
обозначена борьба с организо-
ванной преступностью, привле-
чение к уголовной ответствен-
ности лидеров и авторитетов 
уголовно-преступной среды. 
Так, в результате оперативного 
сопровождения уголовных дел 
в 2011 году осуждены шесть 
лиц этой категории. Удалось 
снизить на десять процентов 
количество квартирных краж 

на территории Воронежской 
области, а в ходе розыскных 
мероприятий – раскрыть более 
60 процентов преступлений 
из числа совершенных. Кроме 
того, возбуждены уголовные 
дела в отношении 14 активных 
участников пяти организо-
ванных преступных групп. 
Раскрыто 39 фактов фальшиво-
монетничества. Ряд уголовных 
дел в отношении фальшивомо-
нетчиков уже дошел до суда. 

Значительно возросла 
результативность возвраще-
ния материального ущерба 
по оконченным уголовным 
делам. За 2011 год возмещен 
1 миллиард 186 миллионов 
рублей, что составило 95,8 про-
цента от общей суммы. В поле 
зрения воронежской полиции 
также были факты превыше-
ния должностных полномочий, 
злоупотребления служебными 
полномочиями со стороны чи-
новников разного ранга. 

- К нам обращается много 
граждан. Заявления мы рас-
сматриваем в установленные 
сроки. Если они адресованы не 
нам, то направляем их по месту 
назначения. У нас строгий 
учет заявлений. Телефонные 
обращения фиксируют рече-
вые регистраторы, которые 
записывают всю информацию. 
Есть специальное подразде-
ление, которое контролирует 
регистрационную дисципли-
ну, - подчеркнул Александр 
Сысоев. 

Требования, как и зарплата, возросли
На тему дня
На пресс-конференции начальника Главного 
управления МВД России по Воронежской области, 
генерал-лейтенанта полиции Александра Сысоева 
поднимались вопросы о реформировании системы 
правоохранительных органов, повышении зарплаты 
полицейских и специфике преступлений, совер ша-
емых в Воронежской области. 

Олеся ПетрОвА

Рабочая группа по кон-
тролю над правильностью 
применения управляющими 
организациями тарифов при 
начислении платы гражданам 
за жилищно-коммунальные 
услуги была создана в Во-
ронеже по поручению мэра 
Сергея Колиуха приказом 
от 20.01.2012 г. № 02-09-55 
«О создании рабочей группы 
во исполнение поручения 
председателя Правительства 
РФ Владимира Путина». 
Комиссии по контролю над 
формированием платежных 
документов созданы и в каж-
дой управе района городского 
округа.

В настоящее время в Во-
ронеже деятельность по тех-
ническому обслуживанию 
и содержанию жилищного 
фонда города осуществляют 
298 ТСЖ и ЖСК и 54 управ-
ляющие компании. 

В соответствии с монито-
рингом начисления платежей 
за жилищно-коммунальные 
услуги, проводимым Управ-
лением ЖКХ департамента го-
родского хозяйства (сведения 
которого охватывают 295 ор-
ганизаций, осуществляющих 
управление жилищным фон-
дом, или около 95 процентов 
лицевых счетов), рост начис-
ленных платежей за декабрь 
прошлого года по сравнению 

с декабрем предыдущего, 2010 
года, выставленных горожа-
нам в январе, составил 3,4 
процента. В том числе: объ-
ем платежей по горячему и 
холодному водоснабжению и 
водоотведению снизился по 
сравнению с 2010 годом на 
4 процента, объем платы за 
отопление повысился на 10 
процентов, объем платы за 
содержание и ремонт жилых 
помещений увеличился на 2 
процента, объем платежей за 
вывоз ТБО и лифт увеличился 
на 10 процентов и 6 процентов 
соответственно. 

Как отметил Александр 
Щепкин, указанные цифры 
роста характеризуют общую 
динамику платежей населения 
за жилищно-коммунальные 
услуги прошлого года и вклю-
чают в себя как рост объемов, 
так и рост тарифов, поскольку 
платеж является их произ-
ведением. 

-  В прошлом году был 
установлен предельный ин-
декс роста платы граждан за 
коммунальные услуги в 15 
процентов при неизменном 
объеме, - напомнил он журна-
листам. – Однако вместе с тем 
по отдельным коммунальным 
услугам и компаниям зафик-
сирован рост платежей более 
15 процентов. На сегодняш-
ний день зарегистрировано 62 
таких случая. В большинстве 
из них (55) это связано с уста-

новкой домовых узлов учета 
коммунальных услуг, а в 27 
случаях из них повышение 
связано с переходом на оплату 
отопления в отопительный 
сезон. Еще в 2 случаях - с ис-
полнением судебных решений 
и в 3 – с доначислением по 
индивидуальным приборам 
учета. 

Изменение тарифов на ком-
мунальные услуги определило 
рост платы выше предельно 
допустимых величин лишь в 
ситуации по теплоснабжению 
и горячему водоснабжению 
микрорайона Тепличный. В 
связи с отказом от теплоснаб-
жения этого микрорайона 
СПК «ВТК» городской округ 
был вынужден построить там 
две новые котельные. Их об-
служивание в прошлом году 
было передано в МКП «Во-
ронежтеплосеть», тариф у 
которого выше.

- Предложение помощи жи-
телям Тепличного за счет до-
таций из городского бюджета 
несправедливо по отношению 
к остальным горожанам, ведь 
этими тарифами пользуется 
почти пятая часть населения 
Воронежа, - отметил Алек-
сандр Александрович. - В этом 
случае должен работать меха-
низм субсидий населению. На 
текущий год для города уста-
новлен предельный индекс 
повышения платы граждан 
за коммунальные услуги – 
11,1 процента. Но с 1 января 
текущего года не изменен ни 
один тариф на коммунальные 
услуги. Поэтому крайне важно 
в настоящих условиях не дать 
вырасти ни одному тарифу 
на другие услуги по практике 
пересмотра тарифов прошлых 
лет - для этого нет никаких 
оснований.

Подробно рассказал Алек-
сандр Щепкин и о непосред-
ственной деятельности ра-
бочей группы. На ее ежене-

дельных заседаниях прежде 
всего происходит анализ жа-
лоб жителей, поступающих 
в комиссии управ районов и 
Управление ЖКХ, разбор и 
выработка предложений по 
наиболее сложным ситуациям, 
а также информирование на-
селения о путях решения воз-
никающих проблем с начисле-
нием платежей за жилищно-
коммунальные услуги и разъ-
яснительная работа. 

- Сейчас технически невоз-
можно провести мониторинг 
начислений всех жителей го-
рода и историю их платежей, 
чтобы можно было бы зара-
нее ответить на все вопросы 
граждан, которые могут воз-
никнуть, полно и объективно, 
- подчеркнул председатель 
рабочей группы. - Поэтому 
принято решение в первую 
очередь работать по конкрет-
ным жалобам. Естественно, 
выяснение обстоятельств по 
ним отнимает значительное 
количество времени. К тому 
же зачастую мало разъяснить 
законодательство, требуются 
обращения в расчетные цен-
тры и управляющие компании, 
информация которых может 
быть субъективна. 

С начала января текущего 
года в администрацию город-
ского округа по вопросам на-
числения платы за жилищно-
коммунальные услуги обра-
тилось 82 жителя. Из общего 
количества только одно об-
ращение связано с увеличе-
нием тарифа на вывоз ТБО. 
Обстоятельства выясняются: 
в управляющую компанию 
послан запрос. Вопросы о на-
числении платежей за тепло-
вую энергию поставлены 38 
жителями. Ровно столько же 
воронежцев задают вопросы 
о начислении платежей за 
горячее и холодное водоснаб-
жение. 5 человек обратилось 
с вопросом о начислении по 

общедомовым приборам учета. 
Структурными подразделе-
ниями администрации разъ-
яснено 12 обращений, 70 пока 
находятся в работе. 

Основная масса обращений 
требует рассмотрения кон-
кретных величин начислений, 
информация о расчете которых 
не содержится в платежных 
документах. Например, пока-
заний общедомовых приборов 
учета. В городском Управле-
нии по регулированию тари-
фов уверены: ситуация долж-
на измениться с внедрением 
единой формы платежного 
документа, рекомендованной 
Минрегионом, но это будет 
при вступлении в силу поста-
новления Правительства РФ 
№354. А сейчас стоит решить 
вопрос о допуске старших по 
дому к снятию показаний при-
боров учета - многие жалобы 
жителей свидетельствуют, что 
этого не происходит. 

Необходимо сделать более 
доступной информацию о рас-
четах в расчетных центрах и 
управляющих компаниях: зна-
чительное количество жалоб 
идет сразу в органы власти, 
потому что жильцы домов не 
могут добиться внятного от-
вета управляющей компании, 
а УК в свою очередь заявляют, 
что к ним никто не обращался. 
Зачастую вопросы жителей 
связаны с некачественным 
предоставлением услуг и со-
ответственно – нежеланием 
их оплачивать. 

Есть претензии у горожан 
и к качеству горячей воды, 
часть этих вопросов решает-
ся только восстановлением 
линий рециркуляции. Эти и 
другие проблемы будут рас-
сматриваться на дальнейших 
заседаниях рабочей группы. 
А отчет о результатах ее дея-
тельности будет еженедельно 
докладываться лично главе 
Воронежа. 

Отражать реальные затраты
По поручению Сергея Колиуха в Воронеже создана рабочая группа по контролю и регулированию тарифов ЖКХ 
К настоящему моменту в Управлении по регулирова-
нию тарифов городской администрации состоялось 
два заседания этой группы. На них были рассмотрены 
жалобы жителей многоквартирных домов, поступаю-
щие в комиссии управ районов, а также в Управление 
ЖКХ по телефонам «горячей линии», относительно 
увеличенных платежей за горячую и холодную воду 
и водоотведение. В чём причина изменённых сумм 
в платёжках, воронежским журналистам разъяснил 
председатель рабочей группы, руководитель Управ-
ления по регулированию тарифов администрации 
города Александр ЩепКиН.

Александра ГЛУХОвА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Минувшая неделя вместила в себя множество различных со-
бытий как внутри страны, так и вне её. Международный контекст 
по-прежнему определяла напряжённость вокруг Ирана и Сирии. 
После фактического провала арабских попыток урегулировать 
кризис в Сирии эта проблема, вероятнее всего, вновь попадёт в 
поле зрения ООН. На днях генеральный секретарь Лиги арабских 
государств и премьер-министр Катара, возглавляющий специаль-
ную комиссию по Сирии, обратились в ООН с просьбой поддер-
жать план урегулирования, предполагающий отставку президента 
Башара Асада и передачу власти правительству национального 
единства. Проект резолюции в поддержку этого плана готовят 
Франция и Великобритания. Россия, несмотря на известный на-
жим со стороны западных государств, последовательно выступает 
против вмешательства во внутренние дела Сирии и наложила 
вето на предлагавшиеся США и их европейскими союзниками 
санкции, в том числе эмбарго на поставки оружия. 

Сирийские власти, со своей стороны, отвергли план Лиги 
арабских государств по передаче власти оппозиции. Последняя 
действует всё более агрессивно, прибегая к насильственным 
методам борьбы. Правительство, в свою очередь, концентрирует 
войска и бронетехнику вокруг крупных городов–очагов про-
теста и обещает уничтожить все банды, восстановить в стране 
конституционный порядок. Вместе с тем очагов сопротивления 
становится всё больше и события приобретают отчётливые при-
знаки партизанской войны. Помимо внутренней нестабильности 
на Сирию оказывается сильное внешнее давление с целью рас-
колоть правящую элиту и подорвать лояльность армии президенту 
Б.Асаду. Во многом это выглядит как месть ему за союзнические 
отношения с Ираном. Вместе с тем сирийский президент, здраво 
оценивая сложившуюся ситуацию и используя в своих интересах 
расколы в стане оппозиции, пытается сыграть на опережение и 
готовится представить в ближайшее время проект новой консти-
туции. В случае её одобрения и принятия ему, возможно, удастся 
удержать власть. 

Обострившимся арабским проблемам уделил заметное вни-
мание президент США Барак Обама, выступивший с ежегодным 
Посланием к Конгрессу. Говоря об Иране, он подчеркнул единство 
международного сообщества в отношении неприятия его ядерной 
программы, и отнёс этот успех на счёт американской дипломатии. 
По словам Обамы, США продолжат усилия по недопущению 
создания Ираном ядерного оружия, и для достижения этой цели 
не исключается ни один сценарий. Впрочем, приоритетным для 
американского руководства остаётся мирный путь решения иран-
ской ядерной проблемы. Что же касается Сирии, то, по словам 
Обамы, силы, требующие перемен, невозможно победить, и режим 
Асада скоро в этом убедится. 

Несмотря на внимание к проблемам мировой повестки дня, 
главным в выступлении американского лидера стали не они, а 
внутриэкономическая ситуация в США. Сенсационно прозвучало 
предложение провести налоговую реформу и увеличить налоговое 
бремя на богатых соотечественников. В случае годового дохода 
свыше одного миллиона долларов его обладатель должен упла-
тить налог в казну не менее 30 процентов. По мнению Обамы, 
это предложение вовсе не популизм и не отражение классовой 
борьбы. Большинство американцев назвали бы его просто здра-
вым смыслом. 

Кроме того, президент призвал Конгресс законодательно 
поддержать американских производителей, с тем, чтобы они ни 
в чём не уступали иностранным компаниям при освоении новых 
рынков, в том числе и российского. «Я пойду в любой уголок мира, 
чтобы открыть новые рынки для американских товаров, однако 
я не стану пассивно наблюдать за тем, как наши конкуренты 
играют не по правилам», - заявил Обама. Последняя фраза была 
адресована Китаю, чья политика понижения курса националь-
ной валюты – юаня – давно уже раздражает США. Для борьбы с 
демпингом, для отстаивания прав отечественных производителей 
планируется создание специального ведомства, которое будет 
контролировать внешние связи и расследовать нарушения в сфере 
торговли. Одновременно появится служба по борьбе с финансовы-
ми преступлениями, задачей которой станет выявление крупных 
финансовых махинаций и защита инвестиций. 

К числу наиболее интересных заявлений Обамы можно отнести 
также намерение провести всеобъемлющую иммиграционную 
реформу. Цель её заключается в том, чтобы создать условия для 
легального пребывания в стране иностранцев, получивших обра-
зование в американских вузах и желающих трудиться в США. 

Эксперты обратили внимание на спокойную и оптимистичную 
тональность речи президента, который намерен баллотироваться 
на второй срок и которому есть что предъявить избирателю. Обама 
не стал хвастаться реальными или символическими успехами 
своей администрации, хотя безработица в стране сокращается, 
президент плотно работает с экономикой и определённые успехи 
здесь непременно будут. Правда, растёт государственный долг, но 
этого в США никто и никогда не боялся. Несмотря на критику 
республиканцев, обвинивших Обаму в «экстремизме» в связи 
с намерением более справедливо перераспределить налоговое 
бремя и сократить гигантскую социальную пропасть между 
богатыми и бедными, американский президент подтвердил, что 
богатые американцы должны внести свой вклад в восстановление 
экономики страны. 

В отличие от США, президентская избирательная кампания в 
России уже в полном разгаре, но ясного и чёткого изложения кан-
дидатами своих планов и намерений так и не произошло. Конечно, 
некоторые кандидаты, например, Г.Зюганов и В.Жириновский, 
обнародовали свои предвыборные программы, однако их полно-
ценного обсуждения не происходит, хотя потребность в этом 
достаточно велика, особенно для тех, кто голосует не сердцем, 
а умом. Лидерство в информационном поле захватил В.Путин, 
еженедельно публикующий программные статьи, адресованные 
тем или иным проблемам внутренней и внешней политики. 
Однако выбранный жанр, а также слишком высокая временная 
плотность представления этих текстов начинает работать против 
их содержания: не только рядовые читатели, но и эксперты не в 
состоянии «переваривать» такой огромный поток информации, 
а его обсуждение на телевидении превращается в обыкновенную 
свару. Кроме того, закономерно возникают вопросы: почему той 
или иной проблемой озаботились только сейчас, накануне вы-
боров, а не решали её последние 12 лет?

Взять хотя бы статью «Россия: национальный вопрос». 
Премьер-министр подтверждает, что системные проблемы обще-
ства очень часто находят выход именно в форме межнациональной 
напряжённости. «Нужно всегда помнить, что существует прямая 
зависимость между нерешёнными социально-экономическими 
проблемами, пороками правоохранительной системы, неэффек-
тивностью власти, коррупцией и конфликтами на национальной 
почве. Если посмотреть на историю всех недавних межна-
циональных эксцессов – практически везде мы обнаружим этот 
«спусковой крючок»: Кондапога, Манежная площадь, Сагра», 
– пишет В.Путин. – Везде обострённая реакция на отсутствие 
справедливости, на безответственность и бездействие отдельных 
представителей государства, неверие в равенство перед законом и 
неотвратимость наказания для преступника, убеждение, что всё 
куплено и правды нет». 

Диагностика ситуации, порождающей конфликты на этни-
ческой почве, проделана премьером действительно очень ярко 
и откровенно. Вместе с тем она лишь подтверждает ущербность 
социально-экономической политики, осуществляемой прави-
тельством, и неизлечимую болезнь российского государства, 
не справляющегося со своей функцией выразителя общена-
циональных интересов и поддержания порядка. Отсюда создание 
специального ведомства, занимающегося межнациональными 
отношениями, представляется хоть и не бесполезным, но и не 
слишком эффективным для решения означенных задач. Требу-
ется капитальный ремонт всей политической системы, чтобы 
спусковой крючок межнациональных конфликтов оставался под 
надёжным контролем.

Спусковой 
крючок

Александр Сысоев.

Нагрудный знак  
полицейского.
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Глава Роскосмоса Владимир 
Поповкин доложил результаты 
работы межведомственной 
комиссии по анализу при-
чин аварий с космическими 
аппаратами. По его словам, 
за последний год потеряно 
пять аппаратов. В частности, 
на слуху неудачный запуск 
спутника «Меридиан» и по-
теря межпланетной станции 
«Фобос-грунт». В день неудач-
ного запуска «Меридиана» 
(23 декабря) Поповкин при-
знал, что очередной инцидент 
«подтверждает тот факт, что 
отрасль находится в кризисе, и 
самое больное звено - область 
двигателестроения». По его 
мнению, есть сразу несколько 
причин такого состояния от-
расли. Во-первых, это «ста-
рение фондов, необходима 
модернизация». Второй причи-
ной глава Роскосмоса считает 
малую загруженность (около 
33 процентов) космических 

предприятий, поэтому необ-
ходимо в ближайшее время 
провести укрупнение предпри-
ятий, избавившись от мелких и 
нерентабельных. Кроме того, 
сложилась низкая система 
контроля за качеством произ-
водимых изделий, что также 
нередко приводило к авариям 
космических аппаратов.

И самая большая пробле-
ма, которая касается многих 
отраслей промышленности 
России, - потеря кадрового 
потенциала. Поповкин напом-
нил, что в 90-е годы произошёл 
большой отток специалистов 
из космической отрасли, и в 
настоящее время кадровый 
состав космических пред-

приятий чётко делится на две 
части - тех, кому за 60 лет, и 
молодёжь до 30 лет. «Среднего 
же звена нет», – сказал Влади-
мир Поповкин. 

Участники совещания также 
обсудили подходы к формиро-
ванию Стратегии развития 
ракетно-космической отрасли 
до 2030 года. Дмитрий Рого-
зин сообщил, что реализация 
данной программы позволит 
вернуть России лидирующие 
позиции в этой сфере. Соглас-
но этому документу, на нужды 
космической отрасли ежегодно 
планируется выделять 150-200 
миллиардов рублей, 

– Стратегия развития от-
расли во главу угла ставит 
человека. Необходимо преодо-
леть рассогласованность систе-
мы, подготовить основу для 
воссоздания мощной школы 
конструкторов, наладить здо-
ровую конкуренцию между 
конструкторскими бюро, мо-
дернизировать производство. 

Мы собираемся 1 марта в уста-
новленные ранее руководством 
страны сроки внести в Прави-
тельство проект федеральной 
целевой программы о развитии 
оборонно-промышленного 
комплекса, где будут заложе-
ны необходимые средства для 
модернизации всего произ-
водственного цикла, – отметил 
Дмитрий Рогозин.

Заместитель председателя 
Правительства РФ Дмитрий 
Рогозин завершил свою работу 
в Воронеже встречей с журна-
листами, в которой приняли 
участие губернатор Алексей 
Гордеев и заместитель руково-
дителя администрации Прези-
дента Российской Федерации 
Александр Беглов.

Дмитрию Рогозину было 
задано много вопросов. В част-
ности, отвечая на вопрос о 
ситуации, связанной с недо-
вольством жителей одного 
из микрорайонов Воронежа 
соседством с военным аэродро-

мом «Балтимор», Дмитрий Ро-
гозин отметил, что в настоящее 
время этой проблемой занима-
ется специальная комиссия и в 
марте будут готовы рекоменда-
ции по её разрешению.

- Замечательно, что Воро-
неж становится авиационной 
столицей России. Но есть 
ряд вытекающих отсюда по-
ложительных и некоторых 
отрицательных последствий. 
Так как речь идёт о развитии 
аэродромной зоны, учащается 
количество полётов. Это за-
трагивает интересы людей, 
живущих рядом с аэродромом. 
Окончательное решение по 
«Балтимору», в том числе 
и Правительства РФ, будет 
только после того, как соот-
ветствующая комиссия даст 
рекомендации с учетом инте-
ресов всех сторон – и региона, 
и Вооруженных сил РФ, и 
людей, живущих в Воронеже, 
– заявил заместитель председа-
теля Правительства РФ.

Взгляд в космическое завтра

Наручные часы от вице-премьера.

вести
Вычет  
для пенсионеров

Пенсионеры смогут перенести 
имущественный вычет по рас-
ходам на приобретение жилья на 
предыдущие налоговые периоды. 
То есть на периоды, когда они по-
лучали налогооблагаемый доход, 
но не более трёх лет. Управление 
федеральной налоговой службы 
по Воронежской области на-
поминает, что имущественные 
вычеты уменьшают доходы, 
облагаемые НДФЛ по ставке 13 
процентов. Вычет по расходам 
на покупку жилья может быть 
перенесён на последующие на-
логовые периоды. Поскольку с 
дохода в виде пенсии НДФЛ не 
удерживается, имущественный 
налоговый вычет к таким до-
ходам не применяется. Соответ-
ственно, ранее пенсионеры были 
вправе получить указанный вы-
чет только при наличии других 
доходов, облагаемых по ставке 
13 процентов.

помощь окажут  
каждому

При комплексных центрах 
социального обслуживания, 
действующих в Воронежской 
области, работают 192 отделе-
ния социального обслуживания 
на дому. Эти отделения наи-
более востребованы одинокими 
пожилыми людьми и инвали-
дами, нуждающимися в уходе. 
Двадцать восемь мобильных 
бригад нацелены на то, чтобы 
социально-бытовые услуги ста-
рикам и инвалидам оказывались 
непосредственно по месту жи-
тельства, в том числе и в отда-
ленных деревнях и поселках. 

Для оперативной работы 
бригад в прошлом году за счет 
средств областного бюджета и 
субсидий Пенсионного фонда 
РФ приобретены 28 автомоби-
лей марки ГАЗ 2705. В 2012 году 
работа мобильных бригад, обо-
рудованных автотранспортом, 
позволит в кратчайшие сроки 
оказывать социальные услуги 
каждому в них нуждающемуся.

Светлана ШАМАКиНА.
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Евгения ИЗОТОВА

Немногим жителям воро-
нежского края выпала удача 
увидеть творения выдающих-
ся мастеров – Сергея Конен-
кова и Степана Эрзи. Име-
нитые скульпторы прошлого 
столетия снискали мировую 
славу во многом благодаря 
использованию в работе при-
родного материала – древе-
сины во всем её бесконечном 
разнообразии.

Последователей у этих 
мастеров крайне мало. Один 
из них – житель Бутурли-
новки Фёдор Митрофанов. 
Выставка его скульптуры из 
природного материала недав-
но открылась в Острогожском 
историко-художественном 
музее имени И.Н.Крамского. 
Преподаватель дисциплин ху-
дожественного цикла Бутур-
линовского педагогического 
училища Фёдор Митрофанов 
видит в окружающей природе 
образы, потрясающие вооб-
ражение.

Отмерший древесный ма-
териал представляется Фё-
дору Викторовичу настоящей 
сокровищницей, из которой 
он извлекает пни, корни и 
сучья, наросты на усохших 
стволах, сколах и срезах, пло-
ды и всевозможные отходы 
лесопиления. В особенностях 
найденного и собранного 
отмечается оригинальная 
фактура, красивая текстура, 
естественная окраска древе-
сины - всё то, что становится 
отправной точкой будущего 
произведения.

- Нет системы, позво-
ляющей наметить, а затем 
планомерно дорабатывать 
какой-либо персонаж, - по-
яснил мастер. - Весь процесс 
– импровизация, в ходе ко-
торой определяются приёмы 
обработки. 

Природная скульптура 
передает только главное, 
самое характерное. Эта не-
досказанность делает её 
предельно выразительной. 
Первые зрители выставки 
с изумлением рассматрива-
ли причудливый мир, где 
из сухой ветки карельской 
березы с наростом-капом 
выглядывает лесовичок, в 
изогнутой веточке угадыва-
ется танцующая Эвридика, 
а из хитросплетения корней 
ясеня проступает рыло вепря. 
Капы различных размеров 
преображены в самых неожи-
данных героев: Александра 
Третьего и Микеланджело, 
А.С.Пушкина и Леля… А 
портрет Г.-Х.Андерсена, по-
бывавший на выставке в Да-
нии и отмеченный дипломом, 
оказался дополнен образом 
утёнка из бессмертной сказ-
ки о прекрасном перевопло-
щении.

Для художника в равной 
степени ценны все его увле-
чения: создание скульптуры, 
сбор палеонтологической и 
энтомологической коллек-
ций, ставших полноценной 
частью выставки. Митрофа-
новым движет интерес к окру-
жающему миру, воздающему 
за любознательность редкими 
по красоте и научной ценно-
сти находками.

Прибрежные зоны реки 
Осереди и её притоков для 
любознательного человека 
стали настоящим Клондай-
ком. В большом количестве 
обнаруженные здесь окаме-
нелости открыли ему мас-
штабную картину в истории 
нашей земли. Большинство 
найденных Фёдором Ми-
трофановым окаменелостей 
представлено морскими ор-
ганизмами – растениями, 
животными. Изучая это на-
следие далекого прошлого, 
пришлось обратиться к па-
леонтологии. Тем, кто ищет 
целенаправленно и увлечен-
но, всегда везет. Именно так 
объясняет наш земляк попол-
нение палеонтологической 
коллекции различными по 
форме ископаемыми остан-
ками губок, кораллов, всевоз-
можных моллюсков и даже 
трилобитов (жителей морей 
палеозойской эпохи, похожих 
на больших мокриц).

Некоторые из представ-
ленных камней содержат 
фрагменты морского дна, 
наполненные многочислен-
ными ископаемыми остан-
ками самых разных живот-
ных и растительных видов. 
Каждая прожилка, завиток и 
складочка в тёмном и плот-
ном образовании – частичка 
огромного мира.

Н е к о т о р ы м  ж и т е л я м 
Острогожского и других 
районов Воронежской об-
ласти повезло: движимые 
любознательностью, чаще 
в детстве, они находили на 
меловых склонах наших сёл 
белемниты - в просторечии 
– чёртовы пальцы. Учёные 
относят эти организмы к 
«чернильным рыбам» - дву-
жаберным головоногим мол-
люскам цефалоподам, широко 
распространенным в юрском 
меловом периоде. На открыв-
шейся выставке посетите-
ли смогут увидеть большое 
разнообразие древнейшей 
флоры и фауны нашего края, 
объединённого миллионы лет 
назад безбрежным простором 
океана.

Фауна дней сегодняшних 
в коллекции Фёдора Митро-
фанова представлена насеко-
мыми, собранными в районах 
Воронежской области, на юге 
страны. Энтомологический 
мир нашего края не отличает-
ся экзотичностью форм и кра-
сок, но изобилует видовым 
разнообразием. Чего только 
стоят названия семейств: кло-
пы водяные и усачи, нарывни-
ки и дровосеки, роющие осы 
и крупные пчелы, кровососу-
щие и мешочницы! Царство 
крылатых, стрекочущих и 
плетущих интересно бутурли-
новскому исследователю не 
меньше прочих форм живой 
и неживой природы.

Ученикам Митрофанова 
знакома и его нумизматиче-
ская коллекция. Интересно, 
что столь широкий круг инте-
ресов художника не отрицает 
глубины исследовательской 
и художественной деятель-
ности. Этот важный момент 
становится понятным каждо-
му, кто вдумчиво знакомится 
с экспонатами временной 
экспозиции.

Скульптура 
с корнями
Увлечения| Выставка работ 
бутурлиновца Фёдора Митрофанова 
открылась в Острогожске 

Фёдор Митрофанов.

Валентина ХИМИЧЕВА
г. Бутурлиновка

- С такими деньгами и мы 
превратили бы школу в игруш-
ку,- мечтательно говорили мно-
гие руководители школ. 

Но это внешняя сторона 
дела. Школа - эксперимен-
тальная площадка Российской 
академии наук. Долгое время 
здесь успешно используют 
новую программу, разработан-
ную директором Московского 
института образования и раз-
вития личности Ольгой Попо-
вой. Суть эксперимента в том, 
чтобы вооружить школьников 
такими знаниями, которые по-
могли бы им адаптироваться 
в реальных условиях жизни. 
Это значит, что дети учатся 
находить цивилизованные спо-
собы решения проблем. Задача 
сложная, но, как показала прак-
тика, вполне выполнимая.

 Недаром ушедший год в 
школе ознаменован межрегио-
нальным научно-практическим 
семинаром «Актуальные во-
просы развития современной 
школы в условиях перехода 
к новым образовательным 

стандартам». В нем приняли 
участие вице-президент Рос-
сийской академии наук Виктор 
Болотов, автор эксперимен-
тальной программы Ольга По-
пова, зав. лабораторией Инсти-
тута управления образованием 
РАО, директор Российского 
тренингового центра Игорь 
Вальдман, педагоги Москвы, 
Орла, Белгорода, Архангельска, 
Костромы, Воронежа и других 
городов. Гости были приятно 
удивлены не только четкой 
организацией мероприятия, 
но и высоким уровнем учебно-
воспитательного процесса.

 Помимо учебных углублен-
ных программ, в средней школе 
№4 успешно функционирует 
филиал Воронежского военно-
морского корпуса «Колыбель 
русского флота», выпускники 
которого вместе с аттестатом 
получают удостоверение легко-
го водолаза. Курирует их капи-
тан третьего ранга в отставке 
Юрий Соляников. Ребята учат-
ся по особой программе, укре-
пляются физически и духовно, 
владеют боевым оружием, ез-
дят в Воронеж на практические 
занятия, так как в Бутурли-

новке нет бассейна. Почти все 
выпускники кадетских классов 
поступают в высшие военные 
или военно-морские учебные 
заведения. Есть среди них даже 
девушки. А какая красивая у 
кадетов форма! 

 СОШ №4 – это первая шко-
ла в Бутурлиновском районе, 
где появилась медиотека. Му-
зею присуждено второе место 
в Воронежской области. Стар-
шеклассники – постоянные 
участники встреч в творческом 
объединении «Что надо!» при 
ДК «Октябрь».

Под руководством учителя 
изобразительного искусства 
Натальи Южаковой выходит 
газета «До 16 и младше», уди-
вительный печатный орган, 
освещающий детскую жизнь. 
Наталья Николаевна, кстати, в 

ушедшем году получила грант 
губернатора в рамках програм-
мы «Талантливая молодежь 
Воронежской области».

 Визитной карточкой шко-
лы стала и детская хореогра-
фическая студия «Мираж» 
под руководством учителя 
русского языка и литературы 
Таисии Сушковой. За 15 лет 
существования в ней перетан-
цевало столько детей, а глав-
ное – как! Испанские танцы, 
особенно фламенко, - конек 
танцевального коллектива. 
Гран-при «Кубка Черноземья» 
вВоронеже – их заслуженная 
награда. Т.И.Сушкова дава-
ла как-то открытый урок по 
МХК. Перерыла горы япон-
ских, китайских и корейских 
стихов. Больше понравились 
китайские. Их-то и читали 

ее ученики, рассказывали о 
культурных традициях эпохи 
Тан, потом показали танец с 
веерами и церемонию чаепи-
тия. Это Сушкова придумала 
петровскую ассамблею в школе 
и другие интересные штучки. 
Конечно, Таисия Ивановна 
сильна и как учитель русского 
языка и литературы. Недавно 
закончились областные дис-
танционные курсы по этим 
предметам. Две методических 
работы Сушковой вызвали 
живой интерес на кафедре 
русского языка и литературы 
ВОиПКРО.

 Совсем недавно ее ученица 
Татьяна Семененко стала по-
бедителем областного конкурса 
«Россия и Беларусь: истори-
ческая и духовная общность». 
Награды получили также Де-

нис Жуков и учитель русского 
языка и литературы Алексан-
дра Прокофьевна Соболева.

 Директор школы Вера 
Плужник всячески поощряет 
разные направления развития 
детей, поэтому поддерживает 
любые начинания и творче-
ский подход в преподавании. 
Например, стремление Заслу-
женного учителя Российской 
Федерации Людмилы Каревой 
возродить театральную студию 
и ставить школьные спектак-
ли. Людмила Владимировна 
буквально жизнь положила на 
школу. На XII всероссийском 
фестивале «Мой Пушкин» ее 
воспитанники стали дипло-
мантами. И это только одна из 
многочисленных наград.

 А вы знаете, что в СОШ №4 
есть и команда КВН «Завод-
ские кварталы»? Готовит ребят 
к выступлениям заместитель 
директора школы Галина Плю-
щева. За три года команда стала 
популярной в области: седьмое, 
пятое, а в 2011 году – второе 
место в школьной премьер-
лиге «Пластилиновая ворона». 
Особенно запоминаются всем 
кавээнщики Степан Трофи-
мов, Денис Жуков и Сергей 
Палкин. 

…Не раз беседовала с Верой 
Васильевной Плужник. По-
ражает её эрудиция во всех 
вопросах, новаторские точки 
зрения на современный про-
цесс образования. Она учится 
сама и подталкивает на само-
образование других. Конечно, 
проблем хватает, но человек 
берётся их решать, а главное – 
знает как. Она ценит учителей 
не по разрядам категорий, а по 
конкретной работе, поддержи-
вает и «зубров» педагогики, и 
тех, кто только начинает свой 
путь в системе образования.      

Стандарты Веры Плужник и её коллег
Педсовет
Я зашла в бутурлиновскую среднюю школу №4 и уди-
вилась: широкий светлый коридор, напротив входа 
– стенд с множеством кубков и почетных грамот. Уди-
вилась, конечно, не только наградам.   В этом здании 
когда-то совмещались дневная и вечерняя школа №2. 
На втором курсе медучилища к нам явился директор 
вечерки и пригласил на учебу: мол, медучилище сред-
него образования не дает, а если учиться дальше…   
Мне запомнились темно-зеленые облупленные стены 
коридора. Обшарпанные полы и стены в классах, бе-
лые от мела доски. Почему же сейчас все выглядит 
по-другому? Новый директор СОШ №4 Вера Плужник 
провела капитальный ремонт. И в школе стало гораздо 
уютнее и светлее.

Вот она, морская гордость бутурлиновской школы №4.

История из жизни 
Геннадий ЛИТВИнцЕВ

В клубе стройтреста у нас по субботам и вос-
кресеньям танцы. Девушки стоят вдоль 

стенок или, пока не определились кавалеры, 
танцуют друг с другом. А ты только глаза пере-
водишь, ищешь такую, чтоб сердце ёкнуло, под-
сказало: это она! 

В школе у нас тоже бывали свои вечера. Но 
какой интерес топтаться под надзором учите-
лей, а потом провожать наших скромниц! В 
шестнадцать лет встревоженная душа рвалась к 
свободным и весёлым девчонкам из строитель-
ного училища. Почти все они были с Украины, 
приехали на целину из своих колхозов за 
паспортами, вольной жизнью и женихами. Не 
знаю, на каких конкурсах их там, на Украине, 
выбирали, но только от некоторых трудно было 
глаза отвести. Да, потом в жизни у меня были 
большие города, университеты, редакции, пу-
тешествия, а только такие красавицы, как там, 
в целинном посёлке, почему-то нигде больше 
не встретились… 

«Самая-самая» из них Аня Заводская. О ней 
сначала мне ребята рассказывали: ух, какая! Я 
её, между прочим, отнял у Сашки-электрика. Па-
рень был старше меня, к тому же не из местных, 
командированный из самого Кустаная. Ходил 
таким фраером: серое пальто, красный толстый 
шарф вокруг шеи. Но в тот вечер на танцах Ан-
нушка стояла одна. Серые глаза на круглом лице 
с ямочками смеялись и звали. Сердце забилось. 
Подошёл, пригласил. И после второго же танца 
позвал на улицу – что изнывать в духоте! 

Стоял март, только что отшумел буран, и 
посёлок весь был завален сугробами. Долго мы 
бродили под звёздами по прокопанным снежным 
туннелям. Под каким-то забором остановились. 
Знал я и помнил, что в первый вечер к девчонке, 
хоть и самой отчаянной, лучше не лезть. Правило 
тогда существовало неписаное (нынче, кажется, 
его отменили?): поцелуи начинать не раньше, 
чем с третьего свидания, иначе можно и пощё-
чину схлопотать. 

Анечка, по тогдашней моде, в мужской мехо-
вой шапке, большой и пушистой, и в шубке, а я 
налегке, в куртке и с голыми руками. Молоде-
чеством считалось тогда у нас ходить по морозу 
без шарфа и перчаток. Она увидела, что я руки в 
карманы прячу, а на неё лишь робко взглядываю 

– сама шубку свою распахнула: «Согрей руки о 
мой свитер, он у меня пуховый, мама вязала». 
Помнится мне этот свитер - какой мягкий, неж-
ный, горячий!

Пошли свидания, каждый вечер. Заходили с 
ней в недостроенные объекты, и там на древесно-
волокнистых плитах: «Ну ты и нахал! Пуговки 
оборвёшь! Дай сама расстегну. В школе что ли 
вас этому учат?»

Про школу нарочно, чтоб меня позлить. 
Жил я у тёти, и она уж за школьное моё 

успеванье забеспокоилась: девятый класс, а 
с физикой-химией у меня нелады, классный 
руководитель нажаловался. Но если вечер под-
ходит, а с Аннушкой назначено, и вкус её виш-
невой помады на губах – какая сила остановит 
в шестнадцать лет! 

Но нашлись же вихри враждебные! Главный 
воспитатель училища, свирепый наш гонитель 
среди ребят звался Полковником. Сейчас-то, 
конечно, я способен даже и посочувствовать ему, 
как представишь под своим надзором двести 
девчонок пятнадцати – семнадцати лет. Вишенье 
цветущее, белая черёмуха! А шмели-осы так и 
вьются, так и гудят… 

Полковник – он в самом деле был из военных, 
не знаю только, в каком действительно звании – 
действовал привычным ему порядком. В клуб и 
в баню воспитанниц водил по посёлку строем, на 
воротах училища обустроил КПП с дежурными, 
выход за территорию – строго по увольнитель-
ной. По периметру училища возвёл глухой забор. 
Да всё равно: то в одном, то в другом месте от за-
бора сами собой отваливались доски и возникали 
лазы. В отчаянии додумался Полковник опутать 
ограждение колючей проволокой, грозился даже 
ток по проволоке пустить. Фронт есть фронт – и 
никакого братанья! Трудно стало встречаться. 
Ждёшь танцев в субботу, с них и сбежать можно 
вдвоём в весеннюю темноту.

Тут и май подоспел, праздники. Гуляли мы 
по посёлку с гитарой. И сами не заметили, как 
забрели на заповедную территорию. Встретил 
нас Полковник непраздничными матюгами. Вы-
хватил гитару у Кольки и вдребезги разбил об 
асфальт. Не стали мы связываться и ушли.

И задумал я мщение – не пацанское - ху-
лиганское, а посерьёзней: написать фельетон 
в районную газету. Дорогу в редакцию я знал, 
да более того, с некоторых пор числился у них 
юнкором. Ещё в восьмом классе, надумав вы-
ходить на широкую дорогу литературы, отпра-

вился я на велосипеде в райцентр со стихами. 
Как сейчас вижу: тучный Жаназар Бокеевич, 
редактор, разглядывает меня с лёгкой усмеш-
кой, подвигает пиалку с чаем, а сам берёт и 
читает мои листки. «Вот это можем поставить, 
про целину», - говорит он. Ещё бы! Я же тот 
стишок специально и сочинил, понимая, что 
элегии и мадригалы (а стихосложению я учился 
у классиков) мало подходят для будничных 
страниц районки. 

- Стихи хорошо, а не хочешь ли попробовать 
себя журналистом? – продолжал редактор. – На-
писал бы, как элеватор готовится к приёму ново-
го хлеба. Возьмёшься? Я позвоню директору.

На другой же день я отправился на элеватор. И 
директор собственной персоной показывал мне, 
мальчишке, бетонные амбары, рассказывал, объ-
яснял. Целую тетрадку я тогда исписал и повёз 
в редакцию. И снова Жаназар Бокеевич читал, 
посмеивался, что-то черкал. А в газете заметка 
вышла совсем маленькая и с чужими словами, 
не узнать. Это я потом понял, что в газетах язык 
особый, он вроде бы и похож на человеческий, но 
всё равно какой-то другой, каким в жизни люди 
не говорят. Главное - вышла же, вышла заметка, 
под моим именем! А потом и вторая, и третья. Так 
забрезжил манящий свет славы. 

А мне не дают видеться с Анечкой! Сердце го-
рело, ум пылал. Взявшись за перо, я без лишнего 
политеса назвал установленные Полковником 
порядки тюремными, самого его самодуром 
и тираном, кажется, даже сравнил ПТУ с фа-
шистским концлагерем. Закончил же фельетон 
железным выводом: муштрой и грубостью, мол, 
нельзя заменить сложную и многогранную 
воспитательную работу с молодёжью, к какой 
призывает нас партия. И заголовок дал бес-
пощадный – «За колючей проволокой». 

Конечно, «концлагерь, самодурство и тира-
нию» редакция вырезала, но всё остальное оста-
вила. Главное – заголовок. Материал получился 
громовой! О нём говорили в школе. Я ходил по 
посёлку героем. И на другой вечер, конечно же, 
отправился к воротам училища. Меня окружили 
друзья. Дежурные с интересом посмотрели в мою 
сторону и тут же стали накручивать телефон. 
Спустя минуту на КПП показался Полковник. 
Дружки быстро ретировались, а я остался стоять. 
Во мне появилось самоуважение. Полковник 
подошёл и неожиданно протянул руку:

- Надо поговорить.
- Давайте. 

- Не на улице.
Я пошёл за Полковником на территорию. 

Не станет же он меня теперь бить! Зашли в его 
кабинет, Полковник предложил папиросы. За-
курили. 

- Что ты выступаешь? – неожиданно тихо 
спросил Полковник. – Кому это нужно?

- А что - неправда? 
- Да не в том дело. Не мог прийти, сказать по-

человечески? Да знаю я, к которой ты ходишь. 
Ну и ходи, ты ж парень нормальный, не хулига-
нишь. А подлянку устроил. Из райкома звонили. 
На хрена мне такая летка-енька? 

Я покуривал и молчал.
- Колючку я, конечно, сниму. А за девчат кто 

будет отвечать? Вы с Бокеевым? Перепортят 
всех, - проговорил озабоченно Полковник.

- А что – жалко?
Он хмуро посмотрел на меня.
- Мне-то что, этому добру все равно пропа-

дать. Но порядок-то должен быть…
Молча докурили. 
- Вот что, - подвёл черту Полковник. – Я 

как-нибудь отбрешусь, но и ты больше не дуди. 
С Анькой гуляйте.

Так ощутил я силу печатного слова.
Через месяц, в июне, Аня закончила ПТУ, по-

слали её работать в отдалённый совхоз. Уехала, 
почему-то не попрощавшись. Полковник дал 
мне её адрес. Я написал письмо со стихами. Она 
ответила спустя месяц парой фраз: «Извини, но 
всё-таки ты ещё салага. А мне жизнь устраивать 
надо. Выхожу замуж. Не горюй, учись хорошо, 
слушайся тётю. У тебя всё ещё впереди…»

Вот и верь после этого, что женщины падки 
на известность и славу! 

Раннее увлечение,
или Как я стал журналистом

Геннадий Литвинцев.

Чистый воздух из Никитинки
В Воронежской областной библиотеке имени И.С.Никитина, 

на базе отдела естественнонаучной и технической литературы, 
открылся Центр экологической информации. На его базе 
предполагается проводить конференции, семинары, «круглые 
столы». 

В числе задач Центра – взаимодействие с экологическими 
организациями, информационная поддержка специалистов 
природоохранной деятельности, формирование информре-
сурсов по экологии, предоставление пользователям библио-
теки полного и оперативного доступа к информации по теме, 
воспитание экологической культуры, методическая помощь 
библиотекам области. 

На сайте Никитинки недавно открылась специальная 
страничка, посвящённая этой теме. 

Василий ЧерНОУСОВ. 

вести
Классику играли юные 

На базе Воронежского музыкального кол-
леджа имени Ростроповичей прошёл открытый 
региональный конкурс юных исполнителей 
классической музыки. Конкурсанты выступили 
в двух номинациях «Фортепиано» и «Оркестро-
вые струнные инструменты» по трём возрастным 
группам. Смотр собрал более восьмидесяти юных 
исполнителей из четырёх областей Центральной 
России: Воронежской, Липецкой, Курской, Бел-
городской. 

Винни-Пух развеселил детвору
В Центральной городской библиотеке Лисок 

ее работники подготовили для воспитанников 
детского центра социальной реабилитации и 
оздоровления «Золотой колос» встречу с героя-
ми книги английского драматурга Алана Милна 
«Винни - Пух и все-все-все». Ребята посмотрели 
веселый мультфильм о Винни - Пухе и его дру-
зьях, отрывки из голливудской версии мультика, 

где внешне Винни нисколько не похож на нашего 
Мишку, но такой  же веселый и добрый. Дети с 
удовольствием участвовали в «Игре с масками», 
изображающими героев книги. Развеселившиеся 
ребята с завязанными глазами помогали при-
крепить хвост Ослику и пятачок Поросёнку, 
складывали пазлы с изображением Винни - Пуха 
и его друзей, отвечали на вопросы увлекательной 
викторины.

Победил музейный танец 
В Острогожском Центре культуры и досуга уже 

в шестой раз состоялся конкурс «Я – начинающий 
хореограф». Его проведение на базе народного тан-
цевального коллектива шоу-группы «Блиц» при 
непосредственной поддержке районной админи-
страции стало для города хорошей традицией. Юные 
участники представили свои танцевальные номера в 
трёх номинациях: «Соло», «Дуэты и малые группы», 
«Формейшн». Для кого-то из ребят выступление на 
конкурсе стало сценическим дебютом. Победителя-
ми стали Мария Брянцева и Александра Куликова 
за постановку «Ночь в музее».

Светлана ВИКтОрОВа, Василий ЧерНОУСОВ. 
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Продаю 
автомобиль 

КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., пробег 71 тыс. км, 
7-мест., цвет – серебристый 

металлик, отличное состояние, 
цена на момент публикации – 

550 тыс.руб. 
Тел. (473) 292-46-48.
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Уважаемые  жители Воронежа!
Приглашаем вас с 8 по 14 февраля  на акцию  

«Здоровье из Москвы», во время которой вы можете  
приобрести медицинские аппараты широкого спектра 

действия для использования в домашних условиях.

Новинка! Физиотерапевтический аппарат  
для ультразвуковой терапии, фототерапии и фонофореза  

«ИМПУЛЬС».
микрокомпьютерный медицинский прибор  

с жидкокристаллическим дисплеем, соединивший  
последние достижения электронной техники  

и традиционной восточной медицины

«МЕРИДИАН».

медицинский прибор, предназначенный для диагностики  
состояния организма по биологически активным зонам  

и его дальнейшей корректировки с целью улучшения здоровья 

«БИОКОРРЕКТОР»,

а также широко известные приборы  

«Элофит», «Мобильный спасатель», «Магус». 
На акции – натуральные нелекарственные препараты -

СВЕТОЧ, ВИЗИМАКС, ОСТРОГЛАЗ, 
ПРОСТАВЭЛ, ПРОИНТЕЛЕКТИН.

Товары для здоровья, приобретенные на акции,- это от-
личный шанс помочь своим глазам, сердцу, сосудам и 

суставам вовремя!

Для вас: удивительные подарки, полезные для здоровья.

В аптеке постоянно присутствует специалист из москвы.

Здоровье иЗ Москвы
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Не является лекаРствеННым сРедством.
о возможНых пРотивопоказаНиях 

пРокоНсультиРуйтесь со специалистом.

Аптека «Будь здоров»,
 площадь Ленина, д.9, тел. 255-16-61.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей 

Воронежской области объявляет об открытии 
вакансий  судей и проведении конкурса

на их замещение:

Судья Советского районного суда г. Воронежа - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для 
участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 
статьи 5 Закона рФ «О статусе судей в российской Феде-
рации», производятся ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 
часов в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, 
ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25).

Телефоны  для справок: (473)  222-64-90,  271-99-80.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей 

Воронежской области – www.vkks.ru, раздел «Воронежская 
область».

Завершится прием документов 7 марта 2012 года в 
16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений состоится  
23 мая 2012 года с 14.00 в здании Воронежского областного 
суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

Организатор торгов – 
конкурсный управляющий ОАО «ВЭЛТ» 

Попов Д.А.
(ИНН 361501668301, почтовый адрес: 394033, г. Воронеж, 

Ленинский пр-т, д.172,  член НП МСОАУ «Стратегия») 

извещает о проведении торгов 
путем публичного предложения 

по продаже имущества должника ОАО «ВЭЛТ» 
(ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915, 

394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172).

Лот № 1: 3000 обыкновенных акций ОАО «КАМАЗ», гос. рег. №1-08-
55010-D. Начальная цена Лота №1 -189 247 руб. 50 коп.

Шаг снижения цены - 10 % от начальной цены продажи имущества. 
Период снижения шага цены продажи имущества – 5 дней.

Заявки принимаются в течение 30 дней с 05.02.2012г. по 05.03.2012г. 
с 10.00 до 12.00 по адресу: г. Воронеж, Ленинский пр-т, 172. К заявке 
прилагается нотариально заверенные копии: учредительных документов 
(устав, учредительный договор, решение о создании), свидетельства о 
внесении записи в ЕГРЮЛ, свидетельства о постановке лица на учет 
в налоговом органе (ИНН), протокол о назначении (избрании) ис-
полнительного органа управления, решения уп. орг. о приобретении 
имущества путем участия в торгах – для юр.лиц., для физ.лиц – копия 
паспорта, доверенность на лицо, уполномоченное действовать от имени 
заявителя.

Ознакомление с документами по лоту - с 9.00 до 10.00 в период и по 
адресу приема заявок в рабочие дни, предварительно уведомив по тел.: 
8(473)223-79-37;

Победителем торгов признается участник, первым представивший  
заявку на участие в торгах в установленный срок, содержащую пред-
ложение о цене имущества должника, которое не ниже начальной цены 
продажи имущества должника, установленного для определенного 
периода проведения торгов. 

Договор купли-продажи заключается в день регистрации заявки. 
Оплата по договору производится в течение 10 (десяти) рабочих дней 
после подписания договора купли-продажи  посредством внесения 
на расчетный счет должника денежных средств в размере цены пред-
ложения по следующим реквизитам: р/с 40702810500540000134, 
к/с 30101810100000000088 в ООО «Мой банк» г. Москва, БИК 
044525088.

Доп. информация предоставляется по тел. (473) 254-61-66.
Цена - на момент публикации.

Молодые рассказали о будущем

- Жюри конкурса было при-
ятно отметить высокий интерес 
учащейся молодёжи к совре-
менным финансовым инстру-
ментам и развитию банковских 
услуг, - подчеркнул на церемо-
нии награждения заместитель 
Председателя Правления Сбер-
банка России, председатель 
Центрально-Чернозёмного 
банка  Александр Соловьёв. - 
За время проведения конкурса 
было получено около 50 работ, 
и все они оказались по-своему 
интересными и запоминаю-
щимися.

После продолжительных 
дискуссий членов жюри при-

зовые места распределились 
среди трёх студентов эконо-
мического факультета Воро-
нежского государственного 
университета (ВГУ). Лучшим 
эссе признана работа студент-
ки третьего курса Василисы 
Остриковой. На втором месте 
—  её сокурсница Вита Косты-
лева. Третье место получила 
работа студента четвёртого 
курса Максима Печенкина. 
Согласно условиям конкур-
са, победители  получили 
денежное вознаграждение в 
20, 15, 10 тысяч рублей соот-
ветственно.

Кроме того, было принято 
решение отметить ещё не-
сколько ярких студенческих 

работ. Их авторы также были 
приглашены на церемонию 
и получили поощрительные 
награды. Примечательно, что 
в числе лауреатов оказались 
не только студенты эконо-
мических специальностей 
(пятикурсники экономфака 
ВГУ Анна Морозова, Илья 
Белоконь, Екатерина Маль-
цева и третьекурсница Анна 
Билькова), но и третьекурсни-
ца естественно-гуманитарного 
факультета ВГТУ Альбина 
Затонская  и филологическо-
го факультета ВГУ Мария 
Морозова.

- Призываю вас и дальше 
занимать активную жизнен-
ную позицию, -  сказал лау-
реатам Александр Соловьёв. 
– Надеюсь, что вы не только 
будете использовать передо-
вые банковские услуги, но и 
помогать их продвижению. 
Возможно, в числе  сотрудни-
ков нашего банка.

дмитрий дениСенКо

В головном офисе Центрально-Чернозёмного банка 
Сбербанка России состоялось награждение лауреатов 
конкурса эссе «Сбербанк — банк будущего» среди 
студентов 3-5-х курсов воронежских вузов. Творче-
ский проект был приурочен к 170-летнему юбилею 
Сбербанка России.

Ждут катки
и стадионы

Эти зажигательные «Арабески»

На днях в Калаче широко отметили День здоровья. По этому 
случаю торжественно открыли ледовую площадку на стадионе 
«Урожай». Теперь здесь вечерами, а особенно в выходные дни, 
собирается практически вся молодёжь города. На стадионе 
работает прокат коньков и лыж. Каток может одновременно 
вместить до 400 человек. 

- Мы часто сюда приходим. Кататься - это так здорово и 
романтично, - мечтательно улыбаясь, призналась юная фигу-
ристка Маша и тут же укатила вместе с подругой.

А любители хоккея из Краснобратского и Новокриушан-
ского сельских поселений в числе первых в районе залили 
ледовые площадки и приступили к тренировкам. В минувшее 
воскресенье между двумя сельскими командами состоялась 
первая товарищеская игра.

Действуют ледовые площадки и в Калаче, Пригородном 
и Заброденском сельских поселениях. Здесь собираются и 
взрослые, и дети: все, кто хочет получить заряд бодрости и 
отличного настроения.

Надо сказать, что к организации «ледникового отдыха» 
приложили силы и администрация района, и спонсоры из 
числа местных предпринимателей. Калачеевцы им благодарны. 
Главное, чтобы не подвела погода - впрочем, судя по нынешним 
морозам и прогнозам на ближайшее время, ещё будет возмож-
ность устраивать ледовые праздники.

В Калачеевском районе в разгаре сезон  
зимних видов спорта
надежда КиСелЁВа
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Гости Воронежа | Наш областной центр захлестнула волна евро-диско. После гастролей 
известных на весь мир «Бэд бойз блю» и «Баккары» у нас побывала ещё одна  культовая группа 80-х

Пожалуй, трудно встре-
тить человека, чья молодость 
пришлась на 80-е годы и кто 
не слышал бы про группу 
«Арабески». Зажигательная 
музыка гремела на всех дис-
котеках и праздниках. А боль-
шинство комнат парней были 
обклеены афишами, плаката-
ми с изображениями солистки 
группы – роскошной Сандры 
Энн Лауэр. Потом, правда, 
группа распалась, и популяр-
ность стала сходить на нет. 
Возрождение гастрольной 
деятельности началось лишь 
в 2006 году.

И вот 27 января в Воронеже 
побывала легендарная диско-
группа «Арабески» во главе с 
первой и бессменной солист-
кой группы Микаэлой Роуз 
и двумя новыми - Сабиной 
Кэмпер и Силке Браунер. 

Певицы много улыбались 
и были очень приветливы. С 
удовольствием позировали 
перед фотокамерами, разда-
вали автографы и отвечали на 
вопросы журналистов. Про 
взаимоотношения с Сандрой 
Микаэла сказала, что после 
того, как они расстались, связь 
поддерживается на уровне 
телефонных звонков. 

Открыли «арабески» и 
секрет своего возрождения. 
Оказывается, это фанаты из 
России помогли группе об-
рести второе дыхание. 

- Первый концерт после воз-
рождения коллектива прошёл 
в Омске. Мы были поражены: 
сколько людей помнят и знают 
наши песни! С тех пор в Рос-
сии мы побывали уже более 
150 раз. Да и в других странах 

выступаем – в среднем у нас 
5-8 концертов в месяц.

Столь частое и тесное обще-
ние с российским зрителем 
позволило поп-дивам ближе 
познакомиться и с отечествен-
ным шоу-бизнесом. Из рус-
ских артистов им нравятся 
Валерия, Пугачёва, Сергей 
Воронов, группа «Моральный 
кодекс». 

На вопрос, как они отно-
сятся к ремиксам их песен, 
Микаэла ответила: «Почему 
нет? На то она и популярная 
музыка, чтобы её все пели!»

«Арабескам» очень нравит-
ся выступать в нашей стране. 
Здесь добрые люди и благо-
дарные зрители – они сначала 
присматриваются, а потом 
очень щедро выражают свою 

любовь Из самых запоминаю-
щихся подарков от русских 
поклонников они припомнили 
трёх плюшевых медведей из 
Сибири. 

- Однажды мы приехали в 
какой-то город, где до нас не 
выступали ещё европейские 
артисты. Мэр подарил нам сер-
тификат, в котором значилось, 
что мы первопроходцы, и три 
огромных плюшевых медведя. 
И когда мы перелетали из 
аэропорта в аэропорт, то все 
удивлялись нашему подарку 
и хотели сфотографироваться 
с медведями. 

Сами же «арабески» отдают 
предпочтение русским мехам. 
И время от времени они позво-
ляют себе купить что-нибудь 
меховое.

Не менее яркие эмоции 
касаются и русской кухни. 
Как оказалось, певицы в этом 
вопросе настоящие спецы – 
они обожают борщ, солянку, 
пельмени, пироги, пампушки, 
бородинский хлеб и квас. 

А вот про русских муж-
чин дамы не смогли ничего 
сказать – и всё потому, что не 
удалось ни с кем из них тесно 
пообщаться. 

- Обычно сразу после при-
лёта - концерт, после концерта 
тут же улетаем. 

На концерте группа ис-
полнила свои зажигательные 
хиты Midnight dancer, In the 
heat of disco night, Caballero, 
Hello Mr. Monkey, подарив 
зрителям заряд хорошего на-
строения.

марина Калинина

Подарок за верность

На днях в редакции 
газеты «Коммуна» состоя-
лась призовая игра среди 
жителей Воронежской 
области, которые офор-
мили подписку на газету 
«Коммуна» на первое по-
лугодие 2012 года. А в 
минувшую пятницу один 
из победителей – Иван 
Мошкин из села Никола-

евка Аннинского района 
– зашёл в редакцию за 
своим призом – новой 
микроволновой печью. 
Пока фотокорреспондент 
снимал Ивана Алексееви-
ча, я задала последнему 
несколько вопросов.

Победитель призовой 
игры оказался преданным 
почитателем «Коммуны»: 
он выписывает и читает 
газету два десятка лет. По 

профессии Иван Алек-
сеевич – механизатор, 
потому любимые рубрики 
у него связаны с сельским 
хозяйством.

По словам Ивана Мош-
кина, он доверяет только 
двум газетам: «районке» 
и «Коммуне». Любовь 
к последней передал по 
наследству: старшая дочь 
Ольга тоже с удовольстви-
ем читает наше издание.

Преданный читатель «Коммуны» Иван Мошкин получил от 
нашей редакции микроволновую печь
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наталья неКрылоВа

Иван Мошкин с подарком от «Коммуны».

Воронежское региональное отде-
ление Союза журналистов России с 
глубоким прискорбием сообщает о том, 
что отечественная журналистика вновь 
понесла тяжёлую утрату. 28 января в 
Воронеже скончался известный россий-
ский публицист  

Валерий Фёдорович
МИРОЛЕВИЧ,

много лет работавший собкором газет 
«Известия», «Новые Известия» и 
«Русский Курьер» в Черноземье, автор 
блестящих статей и очерков в газетах  
«Коммуна» и «Молодой коммунар»,  
талантливый и честный бытописатель 
воронежской глубинки, открывший 
России и миру сельское телевидение 
Малой Верейки, изобретателя Бориса 
Деркачёва и многое другое, чем мог бы 
гордиться любой край нашей страны. 

Валерия Миролевича  отличала 
верность своему призванию. Он был 
не просто рассказчиком, - он был и за-
ступником слабых, и гонителем лжи,   и 
гражданином, который хочет по праву 
гордиться своей страной и её людьми. 

В память о нём останутся и его книги, 
среди которых не последнее место зани-
мают страницы деревенского дневника 
– «Деревенские байки из хохольской 
Петровки» - в которых, как в капле 
воды, отразилась жизнь русского села 
в конце ХХ века. Там, в хохольском 
селе,  публицист Валерий Миролевич 
обрёл и своё последнее пристанище. 
Воронежское региональное отделение 
Союза журналистов России приносит 
свои соболезнования родным и близким 
покойного, всем, кто дорожил знаком-
ством и дружбой  с  ним.

ПРОИСшеСтВИя
Ограбил бригаду «неотложки»

В Воронеже безработный молодой человек 
в благодарность за оказанную медицинскую 
помощь ограбил бригаду врачей. 

Молодой мужчина шёл к торговому пави-
льону, чтобы купить алкоголь. Но, не дойдя 
до него нескольких метров, поскользнулся 
и упал, при этом сильно ударился головой. 
Поднявшись, мужчина зашёл в магазин. Про-
давцы увидели на его голове кровь и вызвали 
бригаду «скорой помощи». Прибывшие на 
место медики решили, что пострадавшему 
нужна госпитализация. Однако сам упавший 
так не считал. Находясь в «карете», он похитил 
медицинский инвентарь, и как только машина 

остановилась у отделения больницы, он тут же 
скрылся. Однако далеко он убежать не смог. 
Возбуждено уголовное дело.

Ребёнок умер от переохлаждения
В одном из сёл Лискинского района четы-

рёхмесячная девочка умерла от переохлаж-
дения. 

Как сообщили в следственном управлении 
Следственного комитета по Воронежской обла-
сти, температура воздуха в доме, где находился 
младенец, была около нуля градусов -  поме-
щение практически не отапливалось. Родители 
ребёнка злоупотребляют алкоголем и ведут 
асоциальный образ жизни. По факту смерти 
ребёнка  следствие начало проверку. 

Выясняют  причину смерти 
В Воронеже начата следственная про-

верка по факту смерти двухлетнего Захара 
Струкова. 

Напомним, что 31 января по одному из во-
ронежских телеканалов показали сюжет, в 
котором родители мальчика, который поступил 
в областную детскую клиническую больницу с 
миелобластным лейкозом, обвинили в гибели 
ребёнка медиков. По их мнению, причиной не-
счастья стала халатность врачей. Кто же виноват 
на самом деле, выявит проверка, которую про-
водит следственное управление Следственного 
комитета по Воронежской области. 

Наталья  НЕКРЫЛОВА, Мария ЩЕГЛОВА.
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Александр Соловьёв с лауреатами конкурса.
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